Propuesta de Trabajo para la Vice Presidencia de ASIA Periodo 2020 – 2022

Después de consultar con varios colegas de ASIA y con mi familia, decidí hacer la propuesta para ser electo al cargo de **Vicepresidente**, por considerar que es necesario presentar alternativas que ayuden **a diversificar la participación en los puestos directivos** de nuestra asociación.

Creo que es desde la Junta Directiva donde puedo aportar más, con ideas y acciones, que complementen la labor de otros miembros de la Junta que continuarán y los nuevos que se integren, para llevar adelante los planes y proyectos en las distintas áreas del que hacer relativo a las profesiones de la Arquitectura e Ingenierías.

En el aspecto gremial, me parece importante integrar más y mejor a los profesionales de la arquitectura e ingenierías y a las mujeres colegas profesionales. Para lo cual propondría incentivar grupos de arquitectos e ingenieros, de ambos sexos, de las distintas especialidades para tratar temas comunes que complementen con las labores de otros comités. (Como gestión de riesgos, educación, ley de ejercicio profesional y mejora de condiciones de vida de colegas en condición de retiro, como revisión y mejora de aseguramiento y prestaciones).

Promover la activación del **Concejo Nacional de la Ingeniería y la Arquitectura** adscrito al MOPT, o MINVI, para que funcione; ya que fue creado y no ha funcionado cabalmente. Para esto habrá que insistir ante el gobierno y habrá que hacer labor de acercamiento con CADES, FESIARA, ASIMEI y otras gremiales para que se integran al esfuerzo.

También promover la conformación en el AMSS del COPLAMSS (Consejo de Planificación del AMSS) que está en la ley de desarrollo y ordenamiento territorial del AMSS (LODTAMSS) pero que nunca se ha hecho funcionar. En este Consejo se define la participación de las organizaciones de ingenieros y arquitectos en la planificación del AMSS.

En el área de la **educación y capacitación continua** habría que mejorar el **alcance y la profundidad** de los programas, estableciendo convenios con la UES y universidades como UCA, UDJMD, UFG, UDB, UPES, UAE y otras regionales, para ofrecer diplomados que tengan mayor respaldo académico, completando los cursos cortos que ya se ofrecen con INSAFORP y que dan soporte financiero a la administración de ASIA y por lo tanto son importantes y necesarios.

En el área Legal: Promover y participar más activamente en la elaboración y promulgación de leyes, reglamentos y normas que tengan relación o coadyuven a la mejor administración de los recursos básicos que son vitales para el desarrollo de la población tales como: el agua, el patrimonio natural y cultural, la energía, la tierra, el mar ,(ley del Agua ley del desarrollo territorial urbano y rural, Ley de Vivienda y Habitat, Ley de Construcción, Nueva Ley de urbanismo, y sus respectivos reglamentos y normativas) todo esto con participación de expertos (que los tenemos y buenos) en los organismos que se constituyan)

Colaborar con la organización de eventos profesionales y culturales como la Semana de las Ingenierías (en Julio) y el Día del Arquitecto (en octubre), a lo que habría que agregar actividades en los días de la Tierra, del Agua, del medio Ambiente, de la Energía, de la Tecnología, del Urbanismo, etc, para mantener actividad todo el año.

Para trabajar en la temática expuesta y otras, pongo a disposición de ASIA y sus organismos especialmente la Junta Directiva el bagaje siguiente

Preparación Académica

Arquitecto (UES) Master of Arquitecture (U of Illinois-USA), Architecture, Housing and Development (U Lund, Suecia),

Infraestructure Planning and Mannagement (Hudco, India) Planteamiento de Núcleos de Vivienda Rural (Rep. Dominic.- OEA) Master en Administración y Dirección de Empresas (UCA), Economía empresarial (INCAE, Costa Rica), Diplomados y cursos en El Salvador y otros países de América y Europa.

Experiencia Profesional

Trabajo en organismos estatales y municipales (MinPlan, MOP, VMVDU, MINED, ISSS, AMSS) y empresas privadas en Planificación, Diseño y Administración de Proyectos de distinta envergadura.

Experiencia Docente

Trabajo como docente a tiempo parcial de varias asignaturas y asesor de trabajos de graduación de universidades y ASIA (UES: 15 años; UCA: 10 años; UDJMD: 10 años; UAE: 3 años; UPES: 1 año; ASIA: 10 años.) simultáneamente con otras actividades profesionales.

Experiencia Gremial ASIA (28 años), CADES (20 años), COLPROCE (5 años) simultaneo con ASIA, ASPAE (5 años) simultáneo con CADES.

Distinciones:

Premio ASIA a la Arquitectura 2009, Medalla ASIA al gremialismo 2017

Mario Francisco Peña Flores ¡Todos somos ASIA! (El voto es secreto)